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Marienheide, den 13.02.2021 

Antrag zur Ratssitzung am 23.02.2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Meisenberg, 

die FDP Fraktion  beantragt im Zusammenhang mit der Erschließung des 
Neubaugebietes Schöttlenberg folgende Sachverhalte zu prüfen, zu berücksichtigen 
und evtl. zu beschließen: 

1. Das Neubaugebiet soll ein ökologisches Vorzeigegebiet werden.

2. Alternativen zur klassischen Bebauung durch Einfamilienhäuser sollen

dargestellt werden.

3. Das gesamte Gebiet sollte durch ein Nahwärmeprojekt ohne die klassischen

fossilen Brennstoffe betrieben werden.

4. Die Aggerenergie sollte als Begleitung zur Entwicklung des Baugebietes mit

ins Boot geholt werden.

Begründung: 
Die Standarts an das Wohnen „heute“ werden sich in den nächsten Jahren 
grundlegend verändern. Das betrifft vor allem die Energiegewinnung. Wir in 
Marienheide sollten hier eine Vorreiterrolle bezüglich der ökologischen Standarts 
spielen. 
Das betrifft begrünte Dächer, Nahwärmeerzeugung , Niedrigenergiehäuser und beim 
Bau den Bezug zur Region durch die Auswahl der in der Region vorkommenden 
Baustoffe. 
Die Erschließung des Wohngebietes als reines Wohngebiet mit Einfamilienhäusern 
betrachten wir als „langweilig“ auch wenn die umliegende Bebauung hier diese 
klassische Bauform aufweist. 
Hier sind Ideen gefragt, die dann in einem Ausschlussverfahren Anwendung finden 
sollten. 
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Die Aggerenergie, die jetzt schon unser Partner ist, hat Erfahrungen mit der 
Umsetzung von Baugebieten, die auf der grünen Wiese entstehen. Daher sollte der 
Kontakt aufgenommen werden. 
 
 
 
 
 
 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Jürgen Rittel 

 
J.Rittel, Fraktionsvorsitzender 
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